

Am 23. Januar 2018 tagten der **Stadtwerkeausschuss** und der **Gemeinderat** unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann in der Balingen Stadthalle. In beiden Gremien standen die Vorberatungen des städtischen Haushalts auf der Tagesordnung:

Vorberatung Haushaltsplan 2018 der Stadt Balingen

Bereits am 19. Dezember des vergangenen Jahres hatte die Verwaltung den Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2018 ausführlich im Balingener Gemeinderat vorgestellt. Oberbürgermeister Helmut Reitemann und Bürgermeister Reinhold Schäfer skizzierten auch in diesem Jahr mit einer sinkenden Arbeitslosenquote und hohen Gewerbesteuererinnahmen gute wirtschaftliche Rahmenbedingungen für den Stadt-Etat im Jahr 2018. Für das Haushaltsjahr 2018 benannte Bürgermeister Schäfer insbesondere die Schulsanierungen, die Stadt- und Dorfentwicklung sowie den Straßenbau als die wesentlichen Investitionsschwerpunkte. Außerdem soll im Zuge der Digitalisierung eine Optimierung der Breitbandanschlüsse samt der Telekommunikation bei den städtischen Liegenschaften erreicht und alle städtischen Schulgebäude mit schnellem Internet versorgt werden. Nachdem der Haushaltsentwurf Einzelplan für Einzelplan durchgegangen und auf Nachfragen ergänzende Erläuterungen gegeben wurden, hat der Gemeinderat am Ende der Vorberatung den Haushaltsentwurf mehrheitlich zur Beschlussfassung empfohlen.

Vorberatung Wirtschaftsplan der Stadtwerke 2018

Nach der ausführlichen Vorberatung im Stadtwerkeausschuss präsentierte der neue kaufmännische Stadtwerkeleiter Michael Reiß die Eckdaten des Wirtschaftsplans der Stadtwerke im Gesamtgremium. Im Wirtschaftsjahr 2018 erwarten die Gesamtwerke einen Jahresgewinn von rund 244.000 Euro, wobei in den Sparten Fernwärmeversorgung, Bäder und Datennetze Verluste zu erwarten sind. Die Betriebszweige Gas, Wasser- und Stromversorgung hingegen werden im Plan 2018 einen Gewinn von 251.000 Euro, 343.000 Euro beziehungsweise 766.000 Euro ausweisen. Größte Aufwandsposten sind mit 24,392 Millionen Euro die Bezüge von Strom, Gas und Wasser sowie Fremdleistungen. Das geplante Investitionsvolumen 2018 liegt bei ca. 6,752 Millionen Euro. Allein in der Stromversorgung sind Investitionen in Höhe von 2,404 Millionen Euro vorgesehen. Weitere Investitionsschwerpunkte stellen dabei vor allem die Wasserversorgung sowie die Fernwärme- und Gasversorgung dar. Größte Maßnahmen sind die Erneuerung der Schaltanlage Netzgruppe 1 im Umspannwerk Balingen, die Erneuerung des Blockheizkraftwerks Realschule sowie die Erschließung der Neubau- und Gewerbegebiete Urtelen und Steinenbühl. Für den Betriebszweig

Datennetze sind Erweiterungsmaßnahmen in Höhe von 300.000 Euro veranschlagt, wozu vor allem die Netzerweiterungen zählen. Als Empfehlungsbeschluss stimmte der Gemeinderat mehrheitlich dem Wirtschaftsplan 2018 zu.

Erste Sitzung des Gartenschauausschusses

Ebenfalls am 23. Januar 2018 haben sich die Mitglieder des neu gegründeten Gartenschauausschusses unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann getroffen, um über die Geschäftsordnung für die Betriebsleitung und den Wirtschaftsplan 2018 zu beraten. Hinsichtlich der Geschäftsordnung wurden neben den organisatorischen Gegebenheiten der Stadtverwaltung Balingen Empfehlungen und Mustervorgaben der Steuerberatung sowie Erfahrungen aus den Regelungen vergleichbarer Gartenschauorganisationen zu Grunde gelegt. Der Wirtschaftsplan für das Jahr 2018 umfasst derweil ein Gesamtvolumen von 360.000 Euro. Der Geschäftsordnung für die Betriebsleitung stimmte der Gartenschauausschuss einstimmig zu. Ebenfalls einstimmig sprachen sich die Gremiumsmitglieder in ihrer Vorberatung für den Wirtschaftsplan 2018 aus.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am

Dienstag, 30. Januar 2018, 17.00 Uhr

in der Stadthalle Balingen, Großer Saal, statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.

Sofern Sie den [städtischen Newsletter](#) beziehen (kann auf der Startseite der städtischen Homepage abonniert werden) erhalten Sie automatisch die Tagesordnungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse sowie die Presseberichte zu den Sitzungen.